

The collected data show the possible breeding of the Eurasian Bittern in the province of Albacete in the beneficial years of the period 1989-2011, it is safe in the Los Ojos de Villaverde lagoon (1995) and it is possible in the sewage treatment plant of Madrigueras (1991), in the Los Patos lagoon (1994) and in the Hoya Usilla (1998). The main threats to the species are the habitat destruction, the mismanagement of the wetlands, the water pollution and the accidents from electric lines.

According with the interest of the collected data and the critical situation of the species in Spain a census should be made on a suitable methodology in the province of Albacete.

Key words: Eurasian Bittern, Albacete.

El Avetoro Común (*Botaurus stellaris*) es una garza cuya distribución en Europa es irregular y dispersa, estando en regresión en la mayor parte de su área de distribución (Bertolero y Soto-Largo, 2004; BirdLife International, 2012).

Especie muy escasa en España, en el año 1991 se estimaron 29-30 territorios, distribuidos en tres principales zonas: el Delta del Ebro, Marismas del Guadalquivir y Aiguamolls del Ampurdán (Urdiales 1992; Blanco y González, 1992). La situación actual de la especie parece haberse estabilizado, pues en el último censo del año 2011 se localizaron 40 territorios de avetoro, considerándose esta cifra como una aproximación al tamaño poblacional (Garrido y cols., 2012).

En Castilla-La Mancha también es un ave escasa. En 1998 se estiman 5 territorios, sobre todo en las Laguna del Taray y Vadoancho (López de Carrión y cols. 2006). Datos más actuales arrojan una estima en esta región de 2 territorios (Garrido y cols., 2012). En la provincia de Albacete, se considera una ave en paso, con cifras muy reducidas y no todos los años, habiéndose reproducido en alguna ocasión y de manera puntual (SAO, 2001; Cañizares y Cañizares, 2011).

Las aves ibéricas son sedentarias, con posibles dispersiones postgenerativas, especialmente en los inviernos muy duros (del Hoyo *et al.* 1992; Bernis, 1966-1971). Una parte de las poblaciones de avetoros reproductoras en Europa Central y sur de Escandinavia efectúan movimientos migratorios hacia el sur de Europa, llegando a invernar en la península ibérica (Bernis, 1966-1971 y Díaz *et al.*, 1996).

Desde el punto de vista de su estatus de conservación, en España está incluida en la categoría *En Peligro Crítico* (Bertolero y Soto-Largo, 2004),